

Communiqué de presse

Nuisances olfactives

Signalair, la nouvelle plateforme de signalement

Depuis 2020, ATMO Grand Est a expérimenté une plateforme de signalement des odeurs nommée ODO pour que les citoyens puissent signaler les nuisances olfactives dans plusieurs villes de la région.

Le dispositif évolue désormais : ODO devient Signalair.

Signalair est accessible sur le web à l'adresse www.signalair.eu/fr/ ainsi qu'en téléchargement gratuit sur les plateformes IOS et Android.

Nouvelle plateforme, même objectif

L'objectif de la plateforme Signalair est de permettre l'exploitation de données détaillées sur le territoire afin d'identifier des zones problématiques de manière récurrente, et d'ouvrir le dialogue entre les citoyens, les émetteurs et les autorités en créant un espace d'échange et de consultation.



Sur Signalair, les utilisateurs renseignent la localisation des nuisances et la caractérisation des odeurs : fréquence, intensité, niveau de gêne, évocation...

De nouvelles fonctionnalités, une plus grande accessibilité

SignalAir est une application optimisée qui va prendre une dimension nationale via son développement par les Agences Agréées Surveillance de la Qualité de l'Air dans de nombreuses régions de France. Les habitants des régions Auvergne-Rhône-Alpes, Provence-Alpes-Côte d'Azur et Normandie ont déjà accès à l'application.

Il en sera de même désormais pour l'ensemble des habitants de la région Grand Est grâce à un élargissement de la plateforme à l'échelle de la région.

L'objectif ? Plus d'équité géographique et plus de fonctionnalités pour les citoyens en proposant une unique interface sur le territoire.

Odeurs et santé : une relation peu évidente qui gagne en visibilité

La relation entre odeurs et santé est peu étudiée. Pourtant, même si les nuisances olfactives sont rarement associées à des notions de toxicité, elles peuvent avoir un impact psychologique négatif lorsqu'elles sont jugées excessives.

En effet, Les nuisances olfactives sont le deuxième motif de plainte après le bruit. Elles sont même définies comme des événements polluants contribuant notamment à la dégradation du cadre de vie. Dans l'espace public, c'est aujourd'hui une problématique qui progresse grâce à l'évolution des dispositifs.

Le bilan de l'ancienne plateforme ODO : zoom sur deux territoires

Le Grand Reims est la première agglomération à avoir mis en place un observatoire des odeurs sur son territoire. Entre les mois de juin 2019 et décembre 2022, ODO a enregistré sur son territoire :

- 1859 signalements
- 46 communes concernées
- odeurs :
égouts/pourri/soufre, excréments et épandages
- Un pic au mois d'août 2022 avec 140 signalements

L'Eurodistrict Strasbourg-Ortenau a quant à lui mené sa campagne de recensement sur deux ans. Entre les mois de novembre 2020 et décembre 2022, ODO a enregistré sur son territoire :

- 1361 signalements
- 24 communes concernées
- odeurs :
égouts/pourri/soufre, levure, hydrocarbures et brûlé
- Un pic au mois de juillet 2022 avec 107 signalements

Nos ressources à consulter

[Les actus](#)

[ODO devient Signalair](#)

Contact presse

Laurence Martin
Directrice de la communication
laurence.martin@atmo-grandest.eu
07 87 61 00 99

ATMO Grand Est

5 rue de Madrid, 67300, Schiltigheim
www.atmo-grandest.eu

Cet email a été envoyé à {{contact.EMAIL}}
Vous l'avez reçu car vous êtes inscrit à notre newsletter.
[Afficher dans le navigateur](#)
[Se désinscrire](#)

